

PASCUAL LAPORTA, Gonzalo

Sacerdote (1926-2010)

Nacimiento: Alcoy (Alicante), 2 de marzo de 1926.

Profesión religiosa: Sant Vicenç dels Horts (Barcelona), 16 de agosto de 1945.

Ordenación sacerdotal: Barcelona, 18 de septiembre de 1954.

Defunción: Elche (Alicante), 29 de agosto de 2010, a los 84 años.

Nació en Alcoy (Alicante) el 2 de marzo de 1926. Desde joven se sintió atraído por el ambiente del oratorio festivo del colegio salesiano de su ciudad y del grupo de catequistas del círculo Domingo Savio. Este inmejorable clima iba a ser la cuna de la vocación de Gonzalo y la de tantos jóvenes que, como él, decidieron hacerse salesianos.

A los 18 años solicitó entrar en el noviciado de Sant Vicenç dels Horts (Barcelona) donde profesó el 16 de agosto de 1945. Cursó filosofía en Gerona; hizo el trienio práctico en el colegio de Barcelona-Horta y los cuatro años de teología en Martí-Codolar, que culminó con la ordenación sacerdotal en la iglesia de Ntra. Sra. de Pompeya (Barcelona) el 18 de septiembre de 1954.

En la universidad valenciana San Vicente Ferrer obtuvo la licenciatura en Sagrada Teología. Su intención de formarse en otros estudios civiles que le fueran especialmente útiles a su vocación de educador le llevó a seguir estudiando por su cuenta, aprovechando su estancia en las escuelas profesionales salesianas de Barcelona-Sarriá y después en la escuela industrial de Himenasa (Pamplona), hasta conseguir el título de Maestro Industrial en la rama de mecánica. Años más tarde ampliaría estos estudios graduándose como ingeniero industrial en electricidad.

Durante gran parte de su vida salesiana ejerció su docencia en escuelas de formación profesional, primero nueve años en la Institución Sindical San Vicente Ferrer de Valencia, para posteriormente estar ocho años en la escuela profesional y la escuela técnica universitaria de La Almunia de Doña Godina. A estos destinos siguieron los de las casas de Zaragoza y de Juan XXIII de Alcoy.

Inteligente, inquieto y a la vez de carácter reflexivo, se interesó por la entonces emergente informática y publicó *Estructura de la Información*, editado por McGraw-Hill. También escribió libros de literatura infantil-juvenil, así como ensayos inéditos sobre el Concilio Vaticano II y apuntes que sirvieron de base para la obra *Los 25 años de existencia del colegio Salesiano San José Artesano de la ciudad de Elche...*, que sirvieron de base para la obra *Los 50 años de la presencia salesiana en esta ciudad*.

Lo que más destacaba en su modo de trabajar, en cualquiera de las áreas, era su método exacto, riguroso y documentado.

Quienes convivieron con él destacan, además, la motivación profunda y la coherencia en su vivencia vocacional. En los últimos años su reflexión se centraba en el tema del amor inmenso de Dios, como leitmotiv de su vida que con frecuencia salía a relucir en sus comunicaciones, con sencillez y convicción: «Todo confluye a ese gran infinito río del amor de Dios».

Aunque se le veía pendiente de su salud, fue cumplidor hasta el final. Por eso extrañó no verle a la hora del rezo comunitario de vísperas. Gonzalo ya había superado el tiempo y el espacio para ir al encuentro con el Padre y completar el inefable plan de Dios. Era el día 29 de agosto de 2010. Tenía 84 años de edad.